
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  

     
     

 

 
   

   
 
 

 
     

      
    

  
  

   
   

 
    

     
      

    
 

 
    

 
 
 
 
 
 

   
 

Ganzjährige Grätzloasen  
Der unterzeichnende Bezirksrat der Grünen Währing stellt zur  
Bezirksvertretungssitzung Währing am 23.09.2021 gemäß § 24 der Geschäftsordnung 
der Bezirksvertretungen Wien folgenden 

Antrag 
Die zuständige Stadträtin Ulli Sima wird ersucht, die Aufstellung von Grätzloasen 
(Parklets) in Zukunft ganzjährig zu genehmigen. 

Begründung  
Nicht jede Grätzloase funktioniert gleich und auch nicht gleich gut, alle stellen jedoch 
ein Stück Freiraum für die Menschen im Bezirk dar, vor allem im dicht verbauten 
Gebiet. In ihrer Vielfalt sind sie eine wichtige Möglichkeit, den öffentlichen Raum 
sinnvoll zu nutzen und die notwendigen Beziehungen zu pflegen, die letztlich für ein 
funktionierendes Grätzl ausschlaggebend sind. 
Gerade in Pandemie-Zeiten, aber auch darüber hinaus, haben die Menschen diese 
zusätzlichen Freiräume schätzen gelernt. 

Schon im letzten Winter hat sich die Belassung der Parklets bewährt, und dem 
Vernehmen nach wurde kürzlich beschlossen, dass sie auch diesen Winter stehen 
bleiben dürfen. Es würde den bestehenden und zukünftigen Initiativen für diese 
Freiräume mehr Sicherheit geben und solche Initiativen ermutigen, wenn die 
Ganzjahres-Genehmigung die Regel wäre und nicht die Ausnahme. 

Mit anderen Worten: Grätzl findet nicht nur im Sommer statt. 

Dr. Guido Schwarz 


